

ATELIER DE TRADUCTION DU PLAN STRATEGIQUE POUR LE RENFORCEMENT DES CAPACITES EN PLAN D' ACTIONS

M. le Directeur Général des Douanes,

Monsieur le Responsable chargé du Développement de l'OMD pour l'Afrique occidentale et centrale,

Messieurs les Responsables du renforcement des capacités de l'OMD pour la région de l'Afrique de l'ouest et du centre,

Messieurs les responsables du bureau régional de renforcement des capacités pour la région de l'ouest et du centre,

Mesdames et Messieurs les directeurs Généraux adjoints

Mesdames et Messieurs les responsables des Douanes venus des pays membres,

Mesdames et Messieurs les Directeurs centraux, sous Directeurs, Chefs de Services

Honorables invités,

Mesdames et Messieurs,

C'est avec un réel plaisir que je prends la parole ce matin, au nom de Monsieur le Ministre de l'Economie et des Finances, empêché, à l'occasion de la cérémonie d'ouverture de l'atelier consacré à « la mise en œuvre du plan d'actions régional de l'Afrique Occidentale et Centrale pour le renforcement des capacités des Services douaniers».

Faut-il le rappeler, cet atelier fait suite à l'adoption du plan stratégique pour le renforcement des capacités, par la 13^{ème} conférence des Directeurs Généraux des Douanes de l'Afrique de l'ouest et du centre, en mai 2008, à Dakar.

Je voudrais donc saisir cette opportunité, pour souhaiter la fraternelle bienvenue à l'ensemble des participants, notamment ceux des pays frères, et les remercier d'avoir fait le déplacement d'Abidjan, pour prendre part à cette importante rencontre.

Ces salutations s'adressent particulièrement à Monsieur le Responsable chargé du Développement de l'OMD pour l'Afrique occidentale et centrale, que je prie de bien vouloir transmettre à la plus haute hiérarchie de son institution, la gratitude et les remerciements de l'Etat de Côte d'Ivoire, pour la pertinence de cette approche décentralisée et le choix porté sur le District d'Abidjan pour abriter cet atelier.

Il me plaît enfin, en ce début d'année 2009, de former à l'endroit de chacun, mes vœux de santé, de longévité et de réussite individuelle et collective. Je formule des vœux particuliers de succès dans la mise en œuvre du projet fédérateur qui réunit les Douanes de nos différents pays.

Mesdames et messieurs,

Dans un environnement mondial marqué par les changements technologiques, l'évolution des méthodes et approches en matière d'échanges internationaux, le renforcement des capacités s'impose comme la seule alternative pour les Administrations publiques, notamment les Douanes, d'adapter leurs connaissances et pratiques, pour une plus grande efficacité.

Elle permet à nos Services et à nos Agents, de se familiariser avec les standards internationaux et d'être proactifs face à toute forme de fraude, dont les auteurs font parfois preuve d'une ingéniosité malsaine.

C'est pourquoi, nous avons accueilli avec beaucoup d'espoir, le plan stratégique pour le renforcement des capacités adopté par la 13^{ème} conférence des Directeurs Généraux des Douanes.

Cet atelier traduit l'appropriation par les Douanes, de cette volonté affirmée au plus haut niveau, par nos responsables politiques et administratifs.

Honorables invités, Mesdames et Messieurs,

La crise financière internationale, devenue une crise économique, commence à avoir ses premières incidences directes sur nos économies.

En effet, l'on note une forte baisse des prix des matières premières agricoles et énergétiques, sur lesquelles se base une part importante de nos recettes d'exportations.

A cet égard, il est important que nos services des Douanes déploient tous les moyens possibles, notamment en matière de capacités humaines, pour accompagner les grandes avancées au niveau des outils techniques.

Ce faisant, les Douanes continueront de jouer pleinement leur double rôle de surveillance des territoires économiques et de mobilisation de ressources financières, en dépit de la situation de la crise économique.

Il n'est donc pas besoin d'insister sur l'importance de cet atelier, qui doit nous permettre d'avoir une idée claire, des modalités de mise en œuvre du plan stratégique de renforcement des capacités dans nos pays respectifs.

Je suis convaincu, au regard des expériences passées et de la qualité des participants, que ces trois jours d'intenses travaux permettront de dégager une matrice d'actions pragmatique, pour l'amélioration des performances de nos services.

C'est sur ces mots que je voudrais clore mon propos, en déclarant ouvert l'atelier de mise en œuvre du plan d'actions régional de l'Afrique Occidentale et Centrale, en matière de renforcement des capacités.

Merci de votre aimable attention

KOFFI AHOUTOU E.